



DESACREDITACIÓN DE LA ARTESANÍA MEXICANA, UNA CONDICIÓN PARA LA GENERACIÓN DE POBREZA INDÍGENA EN CUETZALAN.

Mayra Lizbeth Pintor Tapia¹, Jaqueline Sánchez Molina¹, Maria del Refugio Conde Suárez¹ y Giovanni Baez García¹
1 Universidad Autónoma de Tlaxcala. gio.bga@hotmail.com

En Cuetzalan, municipio de la sierra de Puebla, la situación de pobreza es grave, está comprobado que el 75% de su población indígena se encuentra en éste nivel económico y razón por la cual se ubica a Cuetzalan en el lugar 432 en el índice de marginación nacional. La condición de pobreza no solo es reflejo de la situación económica del país, también está determinada por las dinámicas productivas y de mercado particulares de la región puesto que se restringen a un espectro limitado de actividades económicas y productos locales como la artesanía y agricultura. La investigación por lo tanto, se ocupa de discutir y tensionar la pobreza como un fenómeno del que derivan un conjunto de indicadores que la "miden", sino que etiquetan marginalmente a algunos espacios donde estos indicadores se evalúan. También se reconoce en qué medida las actividades económicas tradicionales (artesanía y agricultura) que ahí se desempeñan y los ingresos que obtienen de ellas, coadyuvan a la reducción o el incremento de la pobreza. Si bien, el trabajo se apoya ampliamente en la revisión estadística para poder fundamentar la situación de pobreza en la región, la obtención de narrativas, a partir de entrevistas a profundidad, nos permitieron describir y explicar la incidencia de sus actividades económicas en la promoción o restricción del bienestar de la población.